



Columna



Luis Palacios Sanabria

Director Magíster en Derecho y Litigación Constitucional, U. San Sebastián

Elecciones en dos días

Ante la propuesta del Servicio Electoral de Chile (Servel) de extender las elecciones de octubre a dos días, es crucial discutir las implicaciones logísticas y democráticas de esta decisión. En un contexto donde se espera una participación electoral del 85% debido al restablecimiento del voto obliga-

“Expandir la duración de las elecciones puede mitigar la saturación de los centros de votación y reducir las barreras logísticas, pero sólo si se implementa con medidas que garanticen la seguridad e integridad del proceso”.

torio, el desafío es notable. No sólo enfrentamos una papeleta extensa con más de 20.000 candidatos a diversos cargos, sino que también debemos asegurar la integridad del proceso el formato extendido.

Un informe del Centro de Estudios Espacio Público evaluó la experiencia de elecciones en dos días duran-

te la pandemia en 2021, revelando desafíos significativos como la falta de capacitación de los vocales para la suspensión y continuación del proceso electoral, así como la sustitución adecuada del

personal y la vigilancia de los votos durante la noche. Estos aspectos son vitales para mantener la confianza en nuestra institución electoral y deben abordarse con rigor y detalle.

Además, es imperativo que consideremos la evolución del derecho de sufragio hacia formas inclusivas y accesibles de participación. El voto en ausencia y, potencialmente, el voto remoto o presencial asistido por tecnología son discusiones pendientes que pueden facilitar el ejercicio del sufragio, especialmente para aquellos que, por diversas razones, no pueden presentarse físicamente en los centros de votación.

Expandir la duración de las elecciones puede mitigar la saturación de los centros de votación y reducir las barreras logísticas, pero sólo si se implementa con medidas que garanticen la seguridad e integridad del proceso. El debate debe ir más allá de la logística; debe incluir una visión de futuro sobre cómo profundizar aún más el acceso al voto en Chile.

En resumen, mientras consideramos la viabilidad de las elecciones en dos días, debemos también abrir el diálogo a reformas más amplias que aseguren que cada elector pueda ejercer su derecho al voto de manera efectiva y segura. Es un momento crucial para fortalecer nuestra democracia y hacerla más inclusiva y representativa, respaldados por datos concretos de la experiencia de 2021 y otras experiencias en el extranjero.